

# CRONICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES

Año XVI.

Martes 21 de Setiembre de 1875.

Número 299.

## La Crónica Meridional.

### EL SOPLETE.

Pocos instrumentos habrá tan útiles para el minero como un tubito de metal sencillo y barato que llamamos el soplete. Con él, con una lámpara ó candileja y un pedazo de carbon vegetal, tiene el químico práctico todo cuanto necesita para determinar en poco tiempo los principales datos de su análisis y deducir con completa seguridad el camino mas acertado para emprender y realizar ensayos mas completos y minuciosos. No queremos decir con esto, que los ensayos en miniatura por la vía seca, puedan sustituir en muchos casos á ensayos por la vía húmeda; pero si que para los fines prácticos de la minería no hay nada tan sencillo, tan barato, tan fácil de tener de usar, de llevar consigo como la pequeña, pero poderosa fragua de que nos estamos ocupando.

Claro es, que no basta comprar y poseer un soplete para sacar de él todos los servicios que es muy capaz de prestar. Si su adquisición es fácil, su empleo y manejo no lo es, y no todos tienen esa paciente aptitud de observación que muestra un aparato con el cual se producen los fenómenos á veces en escala microscópica. La experiencia, la iniciativa, hasta el ingenio del experimentador entran por mucho en los resultados que es posible obtener, y si los ensayos no se educan convenientemente, el olfato, ni la vista, ni el tacto mismo, ni los movimientos de las manos, nos revelarán lo que buscamos, ó nos facilitarán el éxito de cada operación. Porque en este sistema breve y rápido de analizar, el minero tiene que aprovechar hasta lo sumo todas las ventajas de su organismo y todos los instantes del tiempo hasta por ápices. Con el olfato habrá de conocer la presencia del azufre, del arsénico, del selenio; al observar el color de una gotita fundida, de una perla, habrá de sacar toda una serie de consecuencias de las tintas y medias tintas, de su color al enfriarse, al oxidarse ó al re-

ducirse. Todo esto quiere decir, que hay que aprender á manejar el soplete, estudiar mucho su uso y hacerse muy hábil en su manejo.

Una vez conseguido esto, puede cada cual llevar en una cajita de poco volumen y hasta en una cartera, todos los medios de hacer en pocos minutos el exácto y concienzudo análisis de un mineral. Por eso quisiéramos que en España, en donde se carece tanto de los elementos que abundan en otros países, se generalizara mas el uso acertado del soplete y que formara su estudio práctico uno de los principales objetos de la educación del ingeniero ó el industrial.

No describiremos el instrumento por ser harto conocido. Un tubito de latón de 20 á 25 centímetros de longitud, de forma cónica, ó sea mas ancho por una punta que por otra, encorvado hácia el extremo de menor diámetro, fué su forma primitiva. Despues se perfeccionó añadiéndole una boquilla de marfil para comodidad del que lo usaba, y una tuberita de otro metal mas difícil de alterarse con el fuego para la salida de la corriente que formaba con todo rigor un hilo de aire. Por fin se le construye generalmente con dos tubos en ángulo recto, uno mas largo que otro, y se coloca en el vértice de union otro trozo de tubo de mucho mayor diámetro, que sirve como de cámara, en el cual se establece un pequeño regulador de precisión para la regularidad de la corriente y que á la vez sirve para condensar y recoger el vapor del agua que inevitablemente contiene el aliento del operador. Con este aparato tan sencillo se puede mantener durante todo el tiempo que se quiera una corriente finísima de aire sobre el punto mas á propósito de una llama, y todo lo que hay que aprender para conseguirlo es á respirar por las narices sin cesar de soplar muy suavemente por la boca.

### PARTE OFICIAL.

Día 17 de Setiembre.

La «Gaceta» de hoy publica las siguientes disposiciones:

Los decretos firmados ayer por S. M., mandando que se encarguen de los ministerios de Estado y Gracia y Justicia los Sres. conde de Casa Valencia y don Fernando Calheron Collantes y quedando satisfecho del celo é inteligencia con que han desempeñado interinamente dichos ministerios los señores Ayala y Martin Herrera.

Mañana publicará la «Gaceta» la orden abriendo el pago á las clases pasivas y al clero de Madrid y provincias.

Parece que no son ya dos, sino once, los obispos que han interpuesto su influencia en favor del de la Seo de Urgel, sujeto hoy á una causa criminal, no por delitos políticos, que estos no se cuentan ahora sino por uno de carácter comun.

Parece tambien, y esto es mucho mas grave, que la corte del Vaticano ha hecho al Gobierno formal reclamación para que el Rdo. Caixal sea enviado á Roma, y dejen de conocer en su causa los tribunales españoles.

Esta exagerada pretension y la circular del Nuncio habrán de quitar todo prestigio al Gobierno, si por debilidad se plegare á las exigencias ultramontanas y abdicase los derechos que á la nacion competen, dejándola indefensa y sometida á un poder extraño.

No es la cuestión provocada hoy por Roma de las que afectan á un solo partido y de las que este puede resolver con el particular criterio que tenga, es una cuestión que compromete el decoro y la independencia nacional, y que solo por españoles, no moderados ni unionistas, liberales y conservadores, debe ser mantenida y resuelta.

Dice «El Imparcial»:

«No cree «La Correspondencia» que el Nuncio, moseñor Simeoni, se proponga realizar muy en breve un viaje. Nosotros, con perdon del periódico de noticias, continuamos creyéndolo, porque nos aseguran personas autorizadas que no sientan bien los aires de Madrid, al representante de la corte romana.»

### GUERRA CIVIL.

Las noticias últimamente recibidas en el ministerio de la Guerra y que hoy publica la «Gaceta», son las siguientes:

«Cataluña.—El general en jefe, en despacho del 15, recibido en el día de ayer, participa que el general Chacon batió á Castells y Ramonet á tres leguas de Berga, desalojando al enemigo de las posiciones que ocupaba en las alturas del puente de Miralles. Savalls ó Climent huyeron de Manlleu al aproximarse la columna del coronel Monleon. Baró intentó atacar las alturas denominadas del Horno del Vidrio á la inmediación de Bruch, pero se retiró al aproximarse la brigada Acellana.

La division Arrando que pernoctó en Hostalrich debe haber llegado á Guillerias.

Las facciones rehuyen todo encuentro con nuestras tropas, y la activa persecucion de éstas hace que sean muchos los carlistas que se presentan á indulto.

Fuerzas salidas de Olot rescataron 20 rehenes que llevaba el enemigo causando á éste nueve bajas.

Las demás noticias recibidas en el ministerio de la Guerra carecen de importancia.»

Por telegrama de Vitoria recibido anoche en el ministerio de la Guerra, se sabe que no ocurría novedad en aquella zona, siguiendo en la misma situación las fuerzas enemigas.—(Autorizada.)

El general en jefe del ejército del Norte se encuentra en Sangüesa con su Estado Mayor general.—(Autorizada.)

Segun telegrama de Bayona recibido en el ministerio de Estado y con referencia á noticias de las autoridades de la frontera, á consecuencias de un encuentro contrario á las armas carlistas, Savalls se ha visto precisado á entrar en Francia esperando que será internado por las autoridades de aquel país.

Nuestras tropas, al ocupar á Oyar-

—41—

la, despues de haberle prodigado requiebros afectuosos. Ursula le habia dejado hablar sin responderle.

Quando se quedó sola, apoyó la cabeza sobre su mano, y permaneció inmóvil dos horas enteras. ¡Ah! la tardía felicidad que habia venido á brillar por un instante en su vida huija ya! Las dulces ilusiones, esas amigas de la juventud, ausentes para ella tan largo tiempo, no habian venido sino para marcharse en seguida. ¡El olvido, el silencio y las tinieblas se volvian á apoderar de aquella existencia que solo un instante habia gozado de la felicidad!

Así pasó la noche. ¿Qué es lo que sucedió en el alma de la pobre niña? Solo Dios lo sabe. Nada ha dicho ella acerca de esto sobre la tierra.

A los primeros resplandores del día, se levantó, cerró la ventana abierta desde la víspera, y pálida y temblando de frio y de

—40—

—¡Ursula, querida Ursula! replicó Mauricio, apretando entre sus manos las de la pobre jóven; por Dios os ruego que no os dejéis engañar de los deseos de vuestro generoso corazón; reflexionad y mirad la verdad tal cual es. No es que no queramos darles nada; es que no tenemos nada que darles. Únicamente solos podremos vivir, y eso porque los tendremos valor para sufrir privaciones.

—¡No puedo abandonarlos! replicó Ursula vivamente conmovida, mirando á los dos ancianos que dormían en sus sillones.

—¿No me amareis ya? preguntó Mauricio á su futura esposa.

La pobre jóven no respondió sino con un torrente de lágrimas.

Mauricio permaneció á su lado largo rato. Le dirigió dulces palabras de ternura; le explicó cien veces su posición; la conveniencia de que era imposible lo que ella habia soñado; entró en los detalles de la existencia futura de sus padres, y en seguida la dejó so-

—37—

Querida mía, celebremos nuestro matrimonio; el regimiento va á cambiar de guarnición, y es necesario que nos casemos para que podáis venir conmigo.

—¿Vamos lejos, Mauricio?

—¿Os asustáis, amada Ursula, de venir á ver un nuevo país en otro lugar del mundo? ¡Es mucho mas bello que este!

—No os lo digo por mí, Mauricio, sino por nuestros padres, que son muy viejos para hacer un viaje tan largo.

Mauricio se quedó inmóvil, contemplando á Ursula. Aunque le hubiera impedido reflexionar el opaco velo que pone la felicidad delante de los ojos, él sabia muy bien que, para seguirle en su errante destino, Ursula debía separarse de sus padres. Habia previsto el sentimiento que le costaría; pero, confiando en su amor, habia creído que tendría poder suficiente para endulzar todas las lágrimas de que él no fuera la causa. Era necesario aclarar á Ursula su porvenir. Y triste



... han hecho prisionero al gobernador militar carlista.

Por ahora ha cesado el bombardeo de las poblaciones carlistas de la costa Cantábrica, para que la escuadra repare sus defectos y descanse la tripulación de la ruda faena de tres ó cuatro meses de operaciones.

Segun participa, con fecha 16, el comandante en jefe de las fuerzas de Navarra, el mismo dia habia llegado á aquella plaza, dejando una brigada que cubre la carretera del Carrascal. El resto de las fuerzas de su mando han quedado distribuidas en Obanos y Legarda.—(Autorizada.)

El general Fajardo, de regreso de los baños de Grávalos, ha vuelto á encargarse del mando militar que desempeñaba.—(Autorizada.)

El batallón voluntarios de Vitoria, cuyo brillante personal y organizacion especial tanto llama la atencion, es el encargado de la custodia y vigilancia interior del recinto de aquella ciudad siempre que sale la guarnicion, rivalizando en el cumplimiento del deber todos sus individuos. Nuestro corresponsal nos dice que viene prestando servicios importantes, justa y merecidamente elogiados por todos los generales que han mandado en aquella provincia.

De la Agencia Fabra:

«Irum 16.—El ejército liberal sigue avanzando.

Los carlistas abandonan sus posiciones alrededor de Oyarzun, á excepcion de San Márcos.

Los refuerzos destinados Hernani están llegando,

Se ha designado el pueblo de Alcocér como centro de operaciones á la columna que forma el batallón provincial de Alicante, que se encuentra distribuido en Almenara, Nules, Villarreal, Alcora, Lucena y Adzaneta.

Del «Noticiero Bilbaino» del 15: «D. Luis Trelles, comisionado de cambios por las carlistas, desterrado últimamente de Madrid por el Gobierno, ha llegado hace pocos dias á Estella.»

Los carlistas, á imitacion de nuestras autoridades, han formado tambien sus contraguerrillas. Una de éstas bajó anoche á un caserío cercano de nuestro fuerte de Aspe. En dicha casa

se encontraba entregado al sueño un joven labrador guipuzcoano, de edad de 23 años, que suponian haber servido en las filas del Pretendiente. Con tal pretexto lo prendieron, y sacándole al campo lo maltrataron á golpes hasta dejarlo por muerto, habiendo sido transportado por nuestras avanzadas á nuestra villa, donde ha sido curado con el mayor esmero.

Correspondencia particular.

Sr. Dr. de la CRÓNICA MERIDIONAL.

Madrid 16 de Setiembre de 1875.

Todos los ministros están ya en Madrid. Esta tarde han jurado el cargo los de Gracia y Justicia y Estado y enseñada se han dirigido al departamento de la Guerra donde se reúne ahora el Consejo. Es probable que esta misma tarde se trate de la cuestion que ha ocasionado la circular de monseñor Simeoni á los obispos y que produce las predicaciones en Madrid y en provincias contra la libertad y la tolerancia de cultos.

Hoy se ha dicho que el Gobierno pensaba entregar los pasaportes al Nuncio pero la noticia no puede ser cierta puesto que el Consejo de ministros no se ha ocupado de este asunto.

La cuestion es muy delicada porque el Gobierno en presencia de la insurreccion carlista y ante la actitud de los moderados tiene que hacer todos los esfuerzos posibles para no romper de nuevo las relaciones con Roma y por otra parte no puede consentir la predicacion de asuntos nuevamente políticos en un sentido determinado por personas que tienen grande autoridad sobre las conciencias formando así una opinion contraria al Gobierno que puede influir mucho para que no se restablezca la tranquilidad moral.

El Sr. Cánovas del Castillo sigue teniendo tanta influencia en el Gobierno como cuando era presidente del Consejo de ministros. Todo el dia está llena su casa de personajes políticos y con frecuencia acuden á ella algunos de los actuales ministros. El Sr. Cánovas mantiene la política de conciliacion é influye para que los moderados no hagan al Gobierno oposicion sistemática.

De la cuestion de Cortes se tratará pronto en Consejo pero no para darle solucion inmediata sino para convenir aproximadamente la fecha de la convocatoria.

Nada se hará en este punto hasta que no esté terminada la quinta, es decir, hasta Noviembre y á mi juicio an-

tes de que se hagan las elecciones habrá alguna modificacion en el Gabinete entrando á presidirlo el Sr. Cánovas del Castillo. Esta es tambien la opinion general cada dia mas acreditada.

Las noticias de la guerra escasean estos dias y no se esperan tenerlas importantes hasta que el general Martinez Campos salga á campaña, pues en el Norte no se activaran las operaciones sino cuando aquel ejército reciba los refuerzos que se le enviaron en fin de año.

La única dimision presentada por motivos políticos que ha aceptado el Gobierno, por no quererla retirar el interesado es la del alcalde de Madrid Sr. Conde de Toreno.

L. N.

NOTICIAS GENERALES.

El corresponsal B. C. del «Correo de Bayona» en carta á este colega, fechada el 11 en Fuenterrabia, se hace eco, entre otros rumores que han circulado por la frontera, del haber estado el Pretendiente á punto de ser víctima de un asesinato, y que uno de sus secretarios ha recibido por él una puñalada que le fué dirigida. El citado corresponsal dice que este hecho, cuya noticia reproduce bajo toda clase de reservas, ha tenido lugar en Tolosa, despues de la llegada de Dorregaray.

Los que creen que en el seno del Gabinete hay diversidad de pareceres respecto á la conducta que debe seguirse en el asunto de la circular del Nuncio, no están en lo cierto; pues, aunque no se ha tratado aún en Consejo de esta cuestion, se sabe que todos los ministros están de acuerdo, como no podía ser ménos en sostener los derechos de la Corona.

Diez «El Tiempo»:

«En los círculos políticos se ha hablado esta tarde de inteligencias entre ciertas agrupaciones que hasta ahora, y despues de una disidencia en el seno del partido de que formaban parte, se venian haciendo cruda guerra.»

«El Tiempo» se refiere sin duda á los constitucionales, y creamos cierto lo que dice, si bien es natural que hasta la llegada á Madrid de algunos personajes influyentes de dicho partido no se tome ninguna resolucio definitiva.

Ocupándose de la circular del Nuncio, dice «El Imparcial»:

«Indudablemente ha venido á aumentar la gravedad del documento circulado á los prelados por monseñor Simeoni, la circunstancia de que varios obispos, como los de Cádiz y Coria, y algunos sacerdotes, como los señores Ero y Rocafull en Madrid, hayan iniciado desde el púlpito, ó por otros medios, una nueva campaña, enteramente política, en contra de la libertad religiosa. En los actuales momentos no hay, cuando menos, mucha discrecion de parte de los

que así obran, que deberían tener en cuenta que la bandera de la intolerancia en esas materias ondea sobre los muros de Estella, y que combatiéndola derraman su sangre los valerosos soldados de nuestro héroe: ejército, del héroe ejército liberal.»

La Exema. señora duquesa viuda de Prim llegó á Madrid acompañada de su familia y del teniente coronel D. Juan Prats.

Ocupándose «El Times» de nuestras cuestiones financieras, no puede ménos de admirar los grandes recursos que hemos podido sacar durante la presente guerra, anuncia para el de que España con paz y buena administracion pudiera arreglar en pocos años los asuntos de su Hacienda.

Se cree que monseñor Simeoni se verá dentro de pocos dias en la necesidad de emprender un viaje que acaso le impida pasar en Madrid el próximo invierno. Así lo dice un colega que se tiene por bien informado.

Diez «La Prensa»:  
Como en otro lugar verán nuestros lectores, han sido suspendidos por 15 dias dos periódicos, uno de Madrid y otro de provincias.

Creiamos nosotros que, aun cuando no se ha derogado el memorable decreto que pesa sobre la prensa, habia caido en desuso, desde el momento en que la crisis pareció dar un carácter liberal al ministerio, arrojando de él á los moderados únicos que temen el ejercicio de la libertad.

Nos hemos equivocado y lo sentimos. ¿Es posible que se acredite como liberal un Gobierno que mantiene esclavizada á la prensa?

Despacito, caro colega.

GACETILLAS.

Desgracia.—En la tarde del domingo fué conducida al hospital una pobre muger que se habia lastimado una pierna.

La paciente se encuentra en cama y en estado no satisfactorio y el causante se halla completamente libre y sin temer las persecuciones de la justicia.

Ninguno de mis lectores adivinará quién es el agresor, por mas que el gacetero sospeche del Ayuntamiento, que no manda componer las calles, para evitar desgracias como la que denunciarnos.

EE. I. P.—Ha fallecido en esta capital el Licenciado en farmacia D. Antonio Lopez Ferrón, hijo de nuestro querido amigo D. José, antiguo Médico municipal.

El sentimiento embarga nuestras ideas y detiene nuestra pluma á la vista de tan inmensa desgracia. Dios se apiade de esta desolada familia, enviándola toda la resignacion que necesita para conllevar su infortunio. Por nuestra parte enviamos el mas sentido pésame uniendo á su dolor nuestro dolor.

por el inevitable sentimiento que iba á dar á su futura esposa, Mauricio la tomó de la mano, la hizo sentarse en el lugar acostumbrado, y le dijo con dulzura:

—Querida mía, es imposible que vuestros padres puedan seguirnos en nuestra vida errante... Hasta ahora, Ursula, nos hemos amado y llorado juntos; hemos hecho un sueño de la vida, sin ocuparnos de nada que tuviese relacion con sus realidades. Ha llegado el momento de hablar de nuestro porvenir. No tengo riquezas, querida mía, ni poseo mas que mi espada. Como hace poco que he empezado mi carrera, mi sueldo no pasa de unos cien francos, que nos imponen á ambos una vida llena de privaciones. He contado con que tendreis valor para seguirme ¡vos únicamente! La presencia de vuestros padres en nuestro hogar doméstico nos acarrearía una miseria completa: ¡nos faltaria pan que llevar á la boca!

«¡Abandonar á mi padre y á mi madre! exclamó Ursula.

—Dejadlos en esta casa con lo poco que poseen; poned á su lado personas de confianza, y seguid á vuestro marido.

«¡Abandonar á mi padre y á mi madre! repitió Ursula. Pero, ¿no sabeis que lo que poseen ¡no puede bastar á su subsistencia? ¿Que para pagar el alquiler de esta triste habitacion tengo yo que trabajar reservadamente? ¿Que hace veinte años no han recibido mas atenciones que las mías?

—Mi pobre Ursula, replicó Mauricio; es necesario someterse á lo que es inevitable. Les habeis ocultado la pérdida de lo poco que poseian; que lo sepan, sin embargo, puesto que es necesario. Arreglad sus gastos con arreglo á lo que les quede, porque ¡ay, querida! no tenemos nada que poder darles.

«¡Marcharse sin llevarlos!... ¡Es imposible! Ya os he dicho que necesitan de mi trabajo.

emoción, tomó papel y pluma, y se puso á escribir:

«¡Adios, Mauricio! Me quedo al lado de mi padre y de mi madre, por que tienen necesidad de mi asistencia y trabajo. ¡Abandonarlos en su vejez seria asesinarlos! Solo soy yo la persona que les queda en este mundo. Mi hermana, en su última hora, me los dejó confiados, y me dijo:—«Hasta que nos volvamos á ver, Ursula.» Y no la volveré á ver si no cumplo mis deberes.

«¡Os he amado mucho, y os seguiré siempre amando! Mi vida no será ya mas que un recuerdo de Mauricio. Habeis sido bueno y generoso; pero ¡ay! ¡Somos demasiado pobres para poder casarnos!... ¡Adios! ¡Se necesita mucho valor para escribir esta palabra! Espero que vuestra vida será feliz, y que os amará otra muger mas dichosa que yo... ¡Es tan fácil amarse! Sin embargo, no os olvideis enteramente de la pobre Ursula. ¡Adios, ami-



Buen rato.—Antes de anoche tuvimos el gusto de oír en el favorecido Kiosko del Suizo una preciosa orquesta que entró a retar agradablemente a la numerosa concurrencia que asistió atraída por las armonías de un joven bandurista arrancaba de su bien pulsado instrumento. Merecer oírlo y no desagrada escuchar a los que le acompañan con la cítara y la guitarra.

Buena disposición.—Por la Alcaldía de la Ciudad de Cádiz se ha publicado un bando que contiene las disposiciones siguientes:

1.º Los dueños de perros deberán presentar en la secretaría de este Ayuntamiento dentro del término de un mes, contado desde hoy, declaraciones con el número de los que posean, para su inscripción en el registro ó matrícula que se abrirá al efecto.

2.º Hecha que sea esta inscripción, se expedirá la licencia correspondiente que será valedera hasta el 30 de junio de 1876, en que termina el actual año económico, satisfaciéndose la cantidad que ha sido impuesta, (7 pesetas, 50 centimos en concepto de arbitrios para los fondos de propios.)

3.º A los perros que se matriculen deberá ponerse un collar que previamente será numerado y sellado en una de las oficinas de la planta baja de la Casa Capitular. Este collar deberá ser de metal ó hoja de lata, facilitándose gratis por el municipio los de esta última clase.

4.º Los perros que se encuentren no estando matriculados serán muertos por medio de la estrigina, pasados ocho días del plazo que se marca en la disposición 1.º de este edicto.

Estamos conformes con las disposiciones adoptadas por el Alcalde de Cádiz, que tienden a extirpar el crecido número de perros, que vagan por las calles sin dueño conocido, y a evitar en lo posible que sucedan desgracias como la ocurrida hace unos días en Valladolid y otras muchas provincias, donde han fallecido varias personas mordidas por perros hidrófobos.

En Almería hace falta que el Alcalde, tome disposiciones como las adoptadas por sus compañeros de Cádiz Sevilla y otras, pues además de ser de utilidad y seguridad para el vecindario, au-

mentaría también los ingresos en las arcas del Municipio.

Cañeros.—Antes de anoche oímos una espantosa detonación cerca de la puerta de Purchena que atrajo aquel sitio una concurrencia inmensa. Afortunadamente parece que solo fué producida por una especie de petardo monstruo ó trueno gordo que algún chusco hizo estallar por mera diversión. Nos informan que el autor de la fiesta fué conducido a la casa Ayuntamiento, donde descansaría la tal fatiga de sus trabajos pirotécnicos.

Muchos envidios.—Segun se ha supuesto en Alicante, a consecuencia de haber sido víctima de un negocio de mala fe una persona de Jativa, existen en aquella plaza, Barcelona y otros puntos, una sociedad destinada a remitir letras falsas a algunas casas de Comercio de provincias.

Seguridad.—A propuesta del presidente de la comision de Abastos del Ayuntamiento de esta localidad, se han creado dos plazas de serenos, con objeto de que vigilen constantemente para que las puertas de las casetas colocadas en la plaza del mercado no se abran durante la noche ni aun por sus mismos dueños, para evitar se cometan robos.

¡Abajo!—De hoy a mañana comenzará el derribo de la tapia de la calle del Cid.

También dentro de dos ó tres días tendrá lugar la demolición de la casa de doña Luisa Montoro de que ya tienen conocimiento nuestros lectores.

Los niños del aire.—Están llamando la atención del público almeriense los trabajos que ejecutan en la plaza de toros, los jóvenes artistas que forman la compañía gimnástica Milá.

En la función verificada el domingo último, tuvimos ocasión de admirar los trabajos del llamado «hombre volante», «paseos en el alambre flojo», «equilibrios sobre el trapecio», y sobre todo, el difícil y arriesgado de los dos trapecios que terminó con el «triple salto mortal».

Mucha limpieza y soltura notamos en cuantos ejercicios llevan a cabo tan noveles artistas a quienes auguramos un buen porvenir si continúan tan aplicados como hasta aquí.

El Sr. Milá debe procurar que los intermedios de los clowns no sean tan lar-

gos porque se hacen pesados.

Muchas personas desearían que se repitiese la suerte de la «Decapitación» que tanto agradó en la primera tarde.

La función fué buena y no tuvo mas lance desagradable que el que un guardia municipal dió de golpes públicamente a un hombre, a quien sacó de la plaza a puntapiés.

Hace algun tiempo observamos que los agentes de la autoridad se permiten algunos desahogos que reprueba toda persona sensata: sabido es lo que pasó en Monserrat, pública ha sido la paliza de sable dada a un pobre diablo en el Malecón, y harto notoria fué ayer la que sufrió el prójimo de que hemos hablado puesto que la presenciaron con disgusto los concurrentes a la plaza de toros.

Bien pudo verlo la autoridad que presidia y no pudiendo nosotros creer ni sospechar siquiera que este proceder responda a instrucciones superiores, esperamos que se remedie por quien puede y debe hacerlo, y en tanto aconsejamos a los agentes que no se luzcan con semejantes abusos que pudieran serles funestos.

Siniestros.—Desde el 31 de Julio al 1.º de Setiembre es decir en poco mas de un mes, se cuentan ocho grandes siniestros marítimos, segun recordamos:

El 21 de Julio la corbeta acorazada «Juana de Arco» echó a pique en una maniobra al aviso «le Forfait» que se fué a pique en catorce minutos.

El 25 de Julio el buque de tres palos «Paris-Portde-Mer» al salir de bahía se hizo pedazos en la costa.

El 30 de Julio el steamer belga «Nelusko» que navegaba de la Plata a Amberes se quemó en medio del mar, salvándose la tripulación.

El 15 de Agosto el paquebot «Boyne» se perdió en Brest.

El 17 tuvo lugar en Barcelona la espantosa voladura del vapor «Express», que tantas víctimas ocasionó.

El 18 el yacht real de vapor el «Alberto» llevando a bordo a la reina de Inglaterra, echó a pique al yacht de recreo «Mistletoe».

El 26 el «Ava», de las mensajerías marítimas entraba en Marsella, después de haber echado a pique, en el estrecho de Messina un buque de tres palos.

Por último, el 1.º de Setiembre encontrándose en las aguas del canal de Irlanda dos buques acorazados, el «Iron-Dukex» pasó por ojo al «Vanguard».

Encadenamiento.—Cuando en Roma no era conocida otra libertad de imprenta que los pasquines pegados al pedestal de la mutilada estatua de este nombre, apareció, en la época de Carlos V un cartel en que figuraba un prupo de caricaturas.

La primera representaba al Papa dando la mano al Emperador a quienes sostenía un labrador con esta divisa: «Yo mantengo a los dos.»

Al lado del emperador estaba un comerciante que decía: «Yo robo a los tres.»

Al lado del Papa un abogado exclamando: «Yo engaño a los cuatro.»

Un poco mas bajo, un médico decía: «Yo mato a los cinco»

Descollaba sobre todos un cura, con las manos estendidas, gritando: «Yo absuelvo a los seis.»

Y por último, encima del cura el Diablo con esta divisa: «Yo me llevo a los siete.»

CUERPO NACIONAL DE INGENIEROS

Relacion de las operaciones facultativas que se practicarán por esta dependencia en los términos y periodos anotados a continuación.

Desde el 25 al 29 de Setiembre.

Demarcacion 8703 Dalila paraje, Vertientes de la Sierrecica del Alamo, término, Velez-Rubio, interesado, don Félix Ramirez, vecindad, Almeria.

Desde el 30 al 7 Octubre.

Demarcacion núm. 8719, El Barómetro paraje, Vertiente S de sierra de Maria, término, Velez-Rubio, interesado, don Juan José, Clemente, vecindad, idem.

Idem núm. 8733, El Estudio, paraje, Cerro de la Monja y Salailla, término, idem interesado, don Félix Ramirez Boza, vecindad, idem.

Idem núm. 8770, San Telesforo, paraje, Solana del Castellón, término, id. interesado, don Juan José Clemente, vecindad, idem.

DIARIO DE ALMERIA.

Santo del día.

Martes.—S. Mateo, apóstol. Sale el sol a las 5.43 de la mañana. Pónese a las 6.6 tarde.

Efemerides.

1558.—Muere en el monasterio de Yusie el emperador Carlos V.

DIRECCION ESPECIAL de Sanidad municipal de Almeria.

Nota de los buques entrados en este puerto en el día 20 y los despachados en el mismo.

ENTRADOS.

- De Málaga, vapor español Encarnacion, capitán Juan Garcia. De Patras, vapor inglés Sherbourg, capitán H. Tutt. De Aljandria, vapor inglés Illyrion, capitán Wenthengton. De Málaga, vapor español Góngora, capitán Ramon Aguirre. De Motril, balandra español Virgen del Pilar, patron Leonardo Solar. De Málaga, vapor español Guadalete, capitán Blas Martin. De Liorna, vapor inglés Joseph Dodds, capitán John Scott. De Génova, brika barca americana Scud, patron J. H. Wilson. De Ibiza, goleta español S. Antonio, patron José Escandel.

DESPACHADOS.

Para Cartagena, vapor español Guacdalete, capitán Blas Martin.

OFICINA GENERAL

para toda clase de negocios.

Comprendiendo la imperiosa necesidad que en esta capital existe, de que haya una oficina que se encargue de ha-

cer toda clase de pedimentos y evacuar cuantos negocios puedan ocurrirse en las muchas dependencias de ella, así como la formación de expedientes que en diferentes ramos se requieren; desde este día queda abierta esta oficina en la calle de Jovellanos frente al Gobierno, bajo la dirección de D. Juan Gregorio Rubio y Moreno y D. Francisco de los Rios y Soler; los que cuentan con la cooperación de reconocidos Letrados así como también con personas de grandes conocimientos en todos los ramos de Administración y Gobernación.

A LOS ZAPATEROS.

En la calle de los Reyes Católicos núm. 15 se realizan, con gran rebaja de precios, los efectos de zapatería existentes, que pertenecieron al difunto D. Juan Duimovich. 8-7

MADERAS.

En los almacenes de los Sres. J. Gimenez y Fernandez, se venden los tablonos pino rojo, su precio 22 1/2 rs. Los hay de todos largos,

TONELAS PARA VINO.

En la fonda Francesa del Siglo los hay de cabida de 40 arrobas, y a precios muy baratos. 10-9

ANUNCIO.

El día tres del próximo mes de Octubre, a las doce de mañana y en casa del que suscribe, calle de la Marquesa, núm. 8, se adjudicará en subasta pública y por término de seis años, la explotación de toda la pertenencia de la mina «San Antonio y Constancia» del término de

Rioja, bajo el pliego de condiciones que está de manifiesto en la misma casa.

Almeria 16 de Setiembre de 1875.—El Presidente, Rafael P. Percebal y Carbonell. 3-3

Noticia de 21 años de edad, primeriza de confianza en todos conceptos, en esta imprenta darán razon. 8-3

AVISO.

Habas cochineras. Granada 68.

ALMONEDA.

Se hace de parte del mueblaje y enseres de una casa. En esta imprenta darán razon. 3=2

MESA DE BILLAR.

Se vende una bonita mesa de billar de palisandro y tablero de caoba en perfecto estado. En el café Suizo darán razon.

Se compran recibos del Empréstito forzoso de 15 millones de pesetas, autorizado por la ley de 25 de Agosto de 1873. Reyes Católicos, núm. 3.—Ramon Lopez Falcon. 6=2

INTERESANTISIMO.

Por faltar el tiempo al dueño de la Fábrica de harinas «La Iniciadora» para atenderla cual se merece, la dá en arrendamiento por un número convencional de años.

La persona que quiera hacer proposiciones puede avistarse con el propietario de la misma D. Gerónimo Abad.

MINA FRAY-LIBERTO

Sita Hoya de los hatos término de Dalías.

El día 26 del corriente de 3 a 5 de la tarde se subastarán 20 varas de lumbre bajo el pliego de condiciones que está de manifiesto casa del Presidente que suscribe. Calle de Arreaz número 1.º frente a la casa Panadería de D. José Soria.

Almeria 20 Setiembre de 1875.—Juan Moncada. 6 1

Pérdida.—Se ha extraviado un perrito cachorro, blanco, pintas canela, y con 18 dedos solamente. Se suplica a la persona que le haya encontrado de aviso a ésta Redacción.

Interesante.—Un joven que conoce perfectamente los idiomas francés é inglés, y la teneduría de libros desea encontrar una colocacion adecuada a sus conocimientos.

Dirigirse a la Redacción de este Diario.

FABRICA DE HARINAS

LA INICIADORA.

propiedad de Don Gerónimo Abad.

Harinas cernida, revuelta ó de todo pan a DIEZ Y SIETE Y MEDIO rs. arroba al por mayor.



Los señores suscritores, 6 céntos, de peseta línea.  
Los no suscritores, el doble ó sean 12 céntos.

Los anuncios fuera de línea los cobramos, en la tercera plana, á doble precio.

**SAUD PRIMA SIN MEDICINA**  
Revalenta con la delicada y sabrosa de la **REVALENTA ARABICA**  
A LOS NERVIOS, PULMONES, RIÑONES,  
HIGADO, VENTRICA, MEMBRANA MUCOSA,  
ESTOMAGO, INTESTINOS, BILIS Y SANGRE.  
26 AÑOS DEL MEJOR EXITO. 75.000 CURACIONES ANUALES.  
DU BARRY Y C<sup>IA</sup> CALLE DE VALVERDE MADRID.

Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, setrefimientos habituales, almorranas, vientos, flemas, palpitations, diarreas, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos, despues de comer y durante el embarazo; dolores, agriese, calambres, espasmos é inflamacion del estómago, de los riñones, del corazon, de costado y de espalda todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consuncion,) herpes, erupciones, decaecimiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritacion de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropesias, reumatismos, gripe, falta de frescura y nergia y fiebre amarilla.

Es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para personas de toda edad, fortaleciendo los músculos, y conso lidando las carnes.

Ella economiza 50 veces su precio en otros remedios, y nutre mas que la p...

Extracto de 75.000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento.

Certificado, núm. 78.934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor d...  
Médico de su Benef. prov. y del ferrocarril de Sevilla á Sevilla, etc. = Certificado que con el uso de la Revalenta Arábica he obtenido en mi práctica varias curaciones de afecciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amalia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramón Alonso, joven de 20 años, que sufra meses hace, una afeccion de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde con venga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873—Dr. Manuel Saenz de Tejada.

...número 86.174. Pronnett (prés Mondovi,) 26 de Octubre de 1866.

Muy Sr. mio; puedo asegurarle que, despues de hacer uso de la maravillosa Revalenta Du Barry, es decir, hace dos años, no experimento ningun achaque propio á mi edad de 84 años.—Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos; y el estómago tan robusto como el de un joven de 30 años. Reasumiendo, me siento rejuvenecido; predico, confieso todo enfermo, hago viajes á pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquean.—Autorizo á Vd. para que dé á esta declaracion toda publicidad que le convenga, su atento y etc.

Pedro Castell, Bachiller en teología y cura párroco de Pronnett.—(Departamento de Mondovi, Piamonte, Italia.)

Cura núm. 87.421.—Herpes.—Valencia 14 de Setiembre de 1873.—Una amiga mia padecia herpes muchos años, ha sido curada perfectamente con la Revalenta Arábica.—Juan Batllori, fábrica de pastas, plaza de Sta. Catalina, 7.

Cura núm. 48.014.—La Sra. Marquesa de Bréhan, de siete años de enfermedad del hígado, del estómago; descaimiento, contracciones nerviosas en todo el cuerpo y una tristeza mortal.

Adra, Provincia de Almería, 21 de Octubre de 1867.

Muy Sras. mios: tengo la satisfacion de decirles que mi hija, con el uso de esta deliciosa harina Revalenta Arábica al Chocolate, ha curado radicalmente una erupcion cutánea que no la dejaba dormir, á consecuencia de la picazon intolerable que experimentaba. Sirvanse mandarme, todavia treinta kilogramos mas, cuyo importe representa la libranza adjunta.

Sitio de Allons (Lot-et-Garonne), 9 de Enero 1867.

Muy señor mio: Aqujado de una parálisis que me habia privado del uso de la palabra y del movimiento de los brazos y piernas, he acudido al uso de la preciosa Revalenta, dehechando todo otro tratamiento de curacion. Transcurridas algunas semanas y á pesar de mis setenta años, he recobrado el uso de la palabra y la robustez de ambos remos.

Por lo que hago á V. presente mi agradecimiento. Lan, Pére.

Cura núm. 58.421.—La señora Maria Joly de cincuenta años de un reñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, esdeusas, vientos, náuseas, vómitos, y despues de haber llegado á tal estado de debilidad que no podia moverse sin ayuda de muletas.

Cura núm. 70.421. Señor M. A. Spadaro de un reñimiento inveterado de nueve años declarando incurable por los primeros médicos.

Cura núm. 69.913. La sr. Julia de un neuralgia á cabeza de cuatro años


Cura núm. 25.270. Sr. Roberts de una consuncion pulmonar con tos óseas y reñimiento de 25 años.

Cura núm 78.364, del señor y señora Leger, de enfermedad de hígado óms, tumor y vómitos.

Cura núm. 62.476, del señor Cura Comperet, de 18 años de gastralgia, de lras le estómago y de los nervios, debilidad general.

MARIA. Antonio Vivas, Farmacéutico.  
Francisco Gonzalez Garbin, Ultramarinos, calle Real 77  
Francisco Somahano, Confiteria Sevillana.

**PÍLDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY**



**PÍLDORAS HOLLOWAY.**  
Esta medicina es mas eficaz que todos los demas remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago, para purificar la sangre, y para regularizar la accion del corazon y de los riñones. La debilidad tanto física como mental proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema entero es fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestion, perfeccionan las secreciones, fortifican los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

**UNGÜENTO HOLLOWAY.**  
El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Ungüento, que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que por medio de su influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas, los tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tiña, la escrófula y, en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toses, constipados, bronquitis, asma, palpitation del corazon, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo obtienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Ungüento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde el momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 533, Oxford Street, Londres.

En Almería, Gomez Talavera.

**TINTURA UNICA** (un solo frasco), la mas fácil de emplear; tñe la barba instantáneamente, sin lavadura ni preparacion. 26 r. Paris, FILLIOL et ANDOQUE, 47, r. Vivienne. — Preparan ademas estos perfumistas la

**POMADA CON ALQUITRAN Y QUINA** del Dr. Nysten, para curar todas las enfermedades de los cabellos. Precio 14 r. En Madrid sirven los pedidos la Agencia franco-española, Sordo, 31, y el Sr. BATISTE, calle de Alcalá, 5, pral: por menor En Almería, G. Iribarue y G. Abad.

**CONSUMO DOMESTICO**

El gasto del té y del café vá entrando en las costumbres del pais. efecto de la baratura y variedad en las clases que hoy permiten hasta las personas menos acomodadas, procurarse por un coste exiguo, estas benéficas bebidas.

Este progreso en la higiene alimenticia, lo realizó la Compañía Colonial hace 15 años; no se conocian entonces en Madrid mas que dos clases de té: una de negro, que solo en pocos establecimientos se encontraba, y otra de verde, que no se gastaba mas que en ciertos casos especiales. Los aficionados al té negro que consumian clases finas, les hacian venir del extranjero.

Desconocidos eran tambien en aquel tiempo, los tés mezclados que tanta estimacion tienen en el dia, siempre que cada una de las clases que forman la mezcla, sea verdaderamente del precio que corresponde á esta.

El almacen de la Compañía Colonial está abundantemente provisto de todas las clases de té que pueda desear el consumidor mas exigente; tiene además un variado surtido de mezclas que se expenden en cajitas curiosas y baratas, ó bien á peso. Baste decir que por una peseta compra una cajita de 2 onzas, mezcla de familias, de la que se sacan 30 tazas de un té esquisito.

Igual que en los tés, en los cafés tambien, ha sido realizado el progreso por la Compañía Colonial, de lo que puede convencerse toda persona imparcial que quiera recordar los tiempos pasados, y comparar hoy dia los cafés de la Compañía con otros cualesquiera que sean. Con poco mas de un cuarto por taza, una familia obtiene un café de ard satisfaccion.

M. S.

Medalla de la Sociedad de Ciencias indus. Paris.

**NO MAS CABELLOS BLANCOS MELANOGENE**  
Teintura por excelencia De DICQUEMARE atné, 47, place de l'Hôtel-de-Ville, Rouen (Francia).  
Para teñir al minuto de todos colores los cabellos y la barba sin peligro para la piel y sin olor. Superior á todas las vendas hasta hoy. — Paris, 24, rue d'Enghien. — Madrid, Agencia franco-española, Sordo, 31. — Por menor.

En Almería, Gomez Talavera.

alguna ventaja á las Cápsulas Mothes y demas preparados en que entra el bálsamo de Copaiba, sirve, como este, para curar toda clase de flujos uretrales sean ó no específicos.

Generalmente basta con una sola caja á lo mas dos.

Se vende á 4 rs. caja con su prospecto, en la oficina de Farmacia del Licenciado D. A. Vivas, Calle de las Tiendas.

**HARINAS.**  
En el almacen de los Sres. Hijos de Mora, se han recibido harinas superiores de Castilla: marcas Aurora, Palentina y otras al precio de 22 rs. arroba la de primera y 21 la de segunda al por mayor.

**GRAJEAS ANTIBLENORRAGIAS**  
L. Garrido:  
Este medicamento que sustituye con